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27/04 Fête des migrants 

09/05 Bureau 

13/05 Atelier d'écriture 

26/05 Dimanche convivial 

23/06 Dimanche convivial 

L’AGENDA 

L e printemps est là, les beaux-jours reviennent. On va 
moins nous parler des SDF qui meurent de froid, des 

pauvres qui n’ont pas de quoi manger ou de quoi payer 
leurs factures… 
 
Pourtant des gens vont continuer à mourir dans la rue. Le 
collectif "Morts de la rue" en annonce 566 en 2018 (contre 
511 en 2017), tout en admettant que ce recensement est 
loin d’être exhaustif et que la réalité est peut-être dix fois 
pire. Leur moyenne d’âge est de 48 ans, on dénombre 50 
femmes et 13 mineurs (dont 6 de moins de 5 ans). 
 
Pourtant des familles vont continuer à recevoir des factures 
qu’elles aimeraient pouvoir régler, pas simplement pour 
éviter l’expulsion, mais pour vivre "comme tout le monde". 
Selon la Fondation Abbé-Pierre qui lutte contre le mal-
logement, jamais le nombre d’expulsions locatives avec in-
tervention de la police n’a été aussi élevé (15 547 en 2017)  

et on estime à 2 ou 3 fois plus le nombre de ceux qui sont 
partis en amont "se sentant contraints par la procédure". 
 
Ce triste constat nous rappelle qu’avoir un toit est primor-
dial pour sortir de la misère, tout autant qu’avoir un travail, 
qu’une vie décente ne peut se faire dans la rue où c’est sou-
vent une mort indécente qui guette. 
 
C’est pourquoi nous avons souhaité débuter notre assem-
blée générale par l’intervention du président de l’associa-
tion "Cent pour un" qui s’efforce de loger des familles en 
grande précarité. Le principe est simple : cent donateurs 
s’engagent à donner 5 euros par mois pour loger une fa-
mille. 
 
Beau principe, belle association qui agit en complémentarité 
avec la nôtre pour lutter contre l’indifférence face à la mi-
sère. 

ENTRE NOUS 

Comité de rédaction   

P.Dampierre - Ph. de Bertrand - J. Beaumont  
M.de Belmont - M. Gaillard-Oudin- - C. Prazuck 

L e 10 janvier avait lieu la Soirée des Associations organisée 
par la municipalité. Avant la présentation des actions et 

des projets, le maire a souhaité distinguer des bénévoles œu-
vrant avec dévouement sur la commune d'Olivet.  
 
C'est ainsi que Danièle Dela-
porte, ancienne responsable de 
notre Atelier de Langue Française 
a reçu la médaille d'or de la ville 
d'Olivet. Distinction Ô combien 
méritée. 
 
Danièle a brillamment développé cet atelier, reconnu mainte-
nant à l'échelon départemental pour la qualité de son ensei-
gnement et où plus de 500 élèves passent en cours d'année. 
 
Bravo et félicitations  

DISTINCTION DE DANIELE DELAPORTE 

PAR LA MAIRIE 

http://olivetsolidarite.free.fr
http://olivetsolidarite.free.fr
mailto:olivetsolidarite@free.fr


 

 

ASSEMBLE GENERALE 4 AVRIL 2019 
RAPPORT MORAL 

A vant toute chose, 
je voudrais saluer 

ici ceux qui nous ont 
quitté en cours d’an-
née. Claude Briant, 
président du club des 

seniors et pilier des Jeudis d’Harmonie 
et Jean-Paul Maillot, formateur d’an-
glais et de physique, toujours prêt à 
aider les autres. Et nous venons d'ap-
prendre le décès d’une de nos forma-
trices tout aussi dévouée, Marie Besset. 
A travers moi, c’est toute l’association 
qui les remercie pour nous avoir accom-
pagnés. 
 
Le rapport moral d’une association est 
l’occasion de faire un point sur sa situa-
tion générale et sur les éléments qui 
l’ont impactée durant l’année écoulée. 
C’est aussi l’occasion pour un président 
de remercier tous ceux qui œuvrent à la 
réussite des actions engagées. 
 
Et c’est par là que je veux commencer. 
Rien ne serait possible sans vous, les 
adhérents et bénévoles qui donnez une 
part de votre temps aux autres. Ni sans 
vous les partenaires et financeurs qui 
permettez la concrétisation de notre 
engagement solidaire. Un grand merci 
très sincère à tous, donc. 
 
Sans transition passons au bilan général 
de cette année 2018. Quelques élé-
ments de routine tout d’abord. Certains 
positifs : le nombre d’adhérents reste 
stable malgré la crise du bénévolat, les 
partenaires financiers sont toujours pré-
sents, le soutien des services munici-
paux ne se dément pas. D’autres sont 
moins agréables à constater : le nombre 
de personnes isolées, démunies ou en 
détresse sociale ne diminue pas… 
 
Cette année a été pour nous l’occasion 
de modifier certaines organisations : 
nouvelle méthode d’attribution des dos-
siers à la distribution alimentaire, mise 
en œuvre d’une organisation au sein de 
l’Atelier de Langue Française avec une 
répartition des responsabilités, nouvelle 
répartition des tâches liées à la commu-

nication. Tout cela représente beaucoup 
d’investissement en temps et en éner-
gie.  
 
Quelques éléments matériels nous ont 
également permis de faciliter nos ac-
tions : accroissement des créneaux ho-
raires attribués par la municipalité pour 
l’ALF, don d’ordinateurs, changement 
des photocopieurs. Et il faut bien ça 
pour faire face au nombre croissant 
d’apprenants. C’est plus de 600 que 
nous avons accueillis cette année. 
 
Un autre élément matériel, non souhai-
té celui-là, aurait pu, lui, perturber notre 
fonctionnement. En effet, la canicule de 
cet été a provoqué la panne définitive 
d’un congélateur et d’un réfrigérateur. 
Alors, ça peut paraître anecdotique, 
mais pour nous c’est hyper important 
car ce matériel est dédié à la distribution 
alimentaire. Et vous savez que nous de-
vons absolument respecter la chaine du 
froid pour cette distribution. Heureuse-
ment, grâce à une subvention excep-
tionnelle de la Mairie et au redéploie-
ment d’un congélateur, nous avons pu 
continuer notre distribution sans inter-
ruption. 
 
Ceci me permet de faire le lien avec 
notre adhésion cette année à une cen-
trale d’achat pour les associations : le 
Cèdre. Ceci nous a permis d’impor-
tantes économies sur l’achat du congé-
lateur et du réfrigérateur ainsi que sur 
l’achat des photocopieurs. Photoco-
pieurs qui vont nous permettre eux-
mêmes de faire des économies…  
 
Autre panne, autre économie. Un vidéo-
projecteur nous a lâchés. Il a fallu le 
remplacer d’urgence et c’est le Lions 
Club qui a une nouvelle fois répondu 
présent en nous offrant très rapidement 
un vidéoprojecteur correspondant à nos 
besoins. 
 
Autre adhésion : Hello Asso. Beaucoup 
connaissent le principe de ce site qui 
permet de gérer en ligne et gratuite-
ment, les adhésions, les cotisations et 

les dons. Nous avons fait un pas de 
plus vers la modernité et je suis heu-
reux de voir que déjà plus de 10 % de 
nos renouvellements d’adhésion se 
sont faits par cette voie. Olivet Solida-
rité fête ses 28 ans cette année et 
c’est une jeune fille moderne… 
 
Je terminerai par deux actions qui re-
flètent bien notre engagement vers 
toujours plus de solidarité. 
 
La première dont j’avais un peu parlé 
l’an dernier est l’entraide avec nos 
amis de St Jean-le-Blanc. L’ajointe au 
maire en charge du social et les forma-
trices et formateurs nous avaient solli-
cités pour les aider à relancer l’ensei-
gnement de la langue française. Grâce 
à Danièle Delaporte qui s’est beau-
coup investie sur ce redémarrage et 
qui en plus a su passer le relais au nou-
veau responsable, ce que nous appe-
lons l’antenne de St Jean le Blanc est 
repartie de plus belle avec un nombre 
d'apprenants et de formateurs signifi-
catif. 
 
La deuxième est la création d’une nou-
velle activité football via l’Atelier de 
Langue Française. Grâce à Charlotte 
Vinchon qui en a eu l’idée (et qui a 
d’autant plus de mérite qu’elle ne 
s’intéresse pas au football) et à un 
petit noyau dur de formateurs et for-
matrices, des jeunes apprenants, de 
plus en plus nombreux peuvent occu-
per leur dimanche matin en jouant au 
football. Bien sûr, le but n’est pas uni-
quement sportif, il s’agit aussi d’inté-
gration et c’est pourquoi les Olivétains 
qui le souhaitent sont invités à nous 
rejoindre. Même s’il y en a peu pour 
l’instant, cela commence à prendre 
tournure. 

Retrouver le rapport d'activité sur notre site : olivetsolidarite.weebly.com 
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Il me faut encore évoquer notre collaboration 
avec le CCAS pour l’équipement d’un loge-
ment d’urgence, notre partenariat avec la MJC 
et la mairie pour la récolte et la redistribution 
de jouets, notre collaboration avec l’Ecole des 
parents et éducateurs pour le développement 
du lien social sur Olivet, la participation de 
l’ALF au tournage d’un documentaire et plein 
d’autres choses encore… 
 
Je terminerai, comme l’an dernier, en disant 
que derrière les chiffres et les actions, il y a 
des femmes et des hommes, tous ces adhé-
rents qui s’impliquent au quotidien. Tous ces 
bénévoles qui donnent de leur temps et de 
leur énergie pour les autres. Ils peuvent être 
fiers de faire partie et de faire vivre cette belle 
association qu’est Olivet Solidarité. 
 
Quant à moi, je vous remercie pour votre 
écoute et votre présence qui démontre à quel 
point, et même si c’est toujours aussi pré-
somptueux de le dire, nous sommes utiles. 

RAPPORT MORAL (suite) 

Conforter notre partenariat avec les services municipaux et avec les 
acteurs du social à Olivet 

 Réussir la rénovation de la salle Harmonie en limitant les perturba-
tions pour les bénéficiaires 

 Collaboration avec le CCAS pour l’harmonisation de la distribution 
alimentaire et pour développer Solidar’livres 

 Peut-être mener des actions communes avec la MJC et avec l’EPE 
par exemple. 

 
Poursuivre l’accompagnement de St Jean le Blanc : Ils n’ont plus guère 
besoin de nous, ce sera plutôt un partenariat qu’un accompagnement. 
Je ne doute pas que nous trouvions quelques actions nouvelles et com-
munes à mener. 
 
Poursuivre le développement de l’activité Football : C’est une belle 
expérience qui a été menée et qui s’est presque transformée en une 
activité à part entière. Faire du sport, briser l’isolement, favoriser l’inté-
gration, elle n’a que des qualités. Pour qu’elle perdure, il faut que nous 
la fassions mieux connaître d’une part et que nous renforcions le noyau 
dur de ceux qui s’en occupent. Ils s’investissent beaucoup, ils sont vo-
lontaires et motivés mais un peu de renfort leur ferait du bien pour 
assurer certains dimanches. 
 
Trouver de nouvelles sources de financement 
Nous ne sommes pas dans un contexte favorable mais il faut absolu-
ment que nous diminuions notre fragilité. 
Mais au moins, pour 2019, sur une idée du maire d’Olivet, nous avons 
une source, certes ponctuelle mais néanmoins nouvelle. Les reproduc-
tions de tableaux des artistes d’Olivet nous ont été offertes pour que 
nous puissions les revendre. Ce sera fait prochainement. 

ORIENTATIONS 2019 

U ne activité des plus anciennes 
d’Olivet Solidarité implique une 

trentaine de membres dont Lucette 
Bourgeois qui participa à sa création et 
qui en est la doyenne. Il s’agit des Jeudis 
d’Harmonie dont les archives de l’asso-
ciation précisent : "... ils sont heureux et 
attendent les jeudis avec impatience". 
Ils se retrouvent Salle Harmonie pour 
participer à divers jeux collectifs, du 
moins si les accrocs de la vie de séniors 
ne les contraignent pas à l’abstention. 

 
Qu’en est-il aujourd'hui? Deux partici-
pants ont accepté de nous livrer leur 
opinion. L’un fréquente "le Club" depuis 
2008, l’autre depuis moins de deux ans. 
 
Ils se félicitent que les bonnes relations 
de l’association et de la mairie per-
mettent aux adhérents de venir se dis-
traire même quand ils sont frappés de 
soucis liés au déplacement, grâce au 
minibus de liaison aller et retour. 

Les tables de jeux mixtes sont appré-
ciées mais elles sont souhaitées plus 
nombreuses en augmentant le nombre 
de messieurs concernés par le scrabble 
et la belotte.  
 
On notera que la perte de pouvoir 
d’achat des retraités français frappe les 
membres du "Club des Jeudis d’Harmo-
nie" car il est désormais délicat de pro-
poser des activités impliquant des frais. 
Par exemple la fréquentation du Lycée 
Hôtelier d’Olivet est présentée comme 
très alléchante mais même le modeste 
coût freine certains. 

Il fut un temps où certains anniversaires 
caractéristiques étaient célébrés avec 
quelques attentions de sympathie. On 
regrette que cela ne soit plus institué... 
On apprécie d’être invité à participer à 
quelques sorties culturelles : on garde 
un excellent souvenir de la croisière sur 
le Canal de Briare ! 
 
Les deux représentants du Club consul-
tés se reconnaissent d’un excellent ni-
veau, mais aspirent à ce que leur art 
s’exerce dans une ambiance plus calme 
que celle imposée actuellement par la 
présence des candidats à l’apprentis-
sage de la langue française. Ayant con-
naissance de ce que des travaux vont 
être prochainement entrepris dans la 
Salle Harmonie, ils demandent instam-
ment qu’une cloison amovible soit ins-
tallée pour séparer les deux activités : la 
concentration pour placer ‘’WAPITY’’ au 
scrabble demande une atmosphère 
sans bruit.  

REPORTAGE DE L'INTERIEUR : LES JEUDIS D'HARMONIE 



 

 

U ne association telle que la nôtre ne peut se passer d’un soutien de 
l’exécutif local. Pas simplement pour l’aspect matériel de son fonction-

nement, mais aussi pour son insertion dans le tissu social de la commune. 
 
C’est pourquoi nous sommes en lien étroit avec l’équipe municipale et ses 
services. Le partenariat annuel avec l’équipe des sports pour la collecte des 
jouets issus des inscriptions aux courses de Noël s’est prolongé cette année 
par la création d’une activité football (voir numéro précédent). Avoir l’auto-
risation d’utiliser le stade d’Yvremont et ses vestiaires chaque dimanche 
matin n’aurait pu se faire sans la relation de confiance que nous avons 
nouée avec la mairie.  
 
Obtenir une salle supplémentaire pour nos cours de français, bénéficier rapi-
dement d’une subvention exceptionnelle pour renouveler le matériel de la 
distribution alimentaire, avoir l’appui des services techniques lors de la col-
lecte pour la Banque Alimentaire, être sollicités pour l’équipement d’un lo-
gement d’urgence… J’arrête là les exemples qui montrent au quotidien tant 
l’importance de notre rôle social que l’écoute de la mairie à notre égard. 
 
La prochaine étape sera la réfection du revêtement mural de la salle Harmo-
nie à laquelle, bien sûr, nous serons associés en amont pour que nos bénéfi-
ciaires ne soient pas pénalisés pendant les travaux. Si ces travaux se passent 
aussi bien que les précédents (réfection de la cuisine), gageons que cette 
opération sera une réussite. 

RELATIONS AVEC LA MAIRIE 

Amidon 45 

Nos partenaires 

Calendrier inversé de Noël 

Comme l’an dernier, la MJC d’Olivet a organisé un calendrier inversé destiné 
à récolter des jouets, des vêtements ou des produits pour les enfants. Ce fût 
un succès et notre association a été très heureuse d’être choisie pour la re-
distribution de tous ces dons aux familles démunies de la commune. Tous 
nos remerciements à la MJC pour cette démarche solidaire. Une opération à 
renouveler. 

R I C A N E M E N T   

           Avec bravoure 

           Prenant ce qu’il y a de meilleur 

           Entaillée 

           Solitaire 

           Liste de mets 

           Défectuosité physique ou morale 

           Unité de surface 

            Note 

           Voyelle 

POUR SE DISTRAIRE 
 

Solution du Solidaire n° 28  Le Solidaire n° 30 vous propose  

                  En partant du mot proposé et en retirant chaque fois une lettre,  
                   formez des mots correspondant aux définitions indiquées. 

 

 
P E T O N C L E 

A P E R I T I F 

C A P E L I N E 

C H A P E L E T 

B E A U P E R E 

S O U P A P E S 

E S C U L A P E 

E C H A R P E S 

P A R A P E T S 

C H A P E R O N 

S A P E M E N T 

A P E T A L E S 

P E T A N Q U E 

C 'est le samedi 27 avril à 15 h 30 
que nous vous attendons nom-

breux au Collège de la 
Providence pour la pro-
chaine rencontre festive 
avec les migrants. 
 
Au programme de l'après-midi des 
jeux et des ateliers. Dans la soirée, 
nos jeunes seront fiers de vous propo-
ser des chansons et des scènes de 
théâtre spécialement préparées à 
votre intention. 
 
La soirée se terminera par le tirage 
d'une tombola. 
 
Merci de ne pas oublier vos couverts 
et de privilégier un plat à partager 
qui n'ait pas besoin d'être réchauffé. 

RENCONTRE FESTIVE 

AVEC LES MIGRANTS 

http://upload.wikimedia.org/wikipedia/fr/e/ea/Logo_quadri.gif

